



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA**

**09 DE JULIO 2016**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Caen expertas en robar celulares"
	"Revisarán 75 mil plazas, dice Fayad"
	"Supervisan balnearios previo a las vacaciones"
	"ESPECTACULAR CHOQUE Y VUELCO"
	"Vive 42% en inseguridad alimentaria"
	"PIDEN REPALNTEAR SUBSIDIO A TUZOBÚS"
	"Exhiben proveedores la deuda de Filiberto"
	"Hacen cargada en PRI en favor de Ochoa Reza"
	"Recae la CDMX en contingencia"
	"PRD-EDOMEX le coquetea a Morena"
	"Emergencia ambiental, a 8 días de normalizar No circula"

### INSTITUCIONAL

**Crónica-Desde IEEH alistan estudio estadístico:** Al igual que en 2013, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) realizará el estudio minucioso sobre la votación del pasado 5 de junio, en donde expondrán la cantidad de hombres y mujeres que acudieron a las urnas, brechas de edad, así como las zonas geográficas con mayor índice de participación en la jornada comicial donde los hidalguenses sufragaron por el cargo de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. En la contienda para diputados locales de 2013, el Consejo General del IEEH, entonces presidido por Mario Ernesto Pfeiffer Islas, elaboró un estadístico de participación mismo que registró todos los datos por distrito y secciones, cantidad de mujeres y hombres que sufragaron, así como rango de edad. La presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia Hernández Hernández, confirmó que una vez que el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) resuelva todas las impugnaciones y en su momento el IEEH asigne los espacios de representación proporcional, iniciarán con esta labor. "Esperemos que a finales de año se presente el estadístico, sin lugar a dudas haremos este estudio para saber quiénes votaron más, la participación de jóvenes, esta actividad será en coordinación con la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género". Aclaró que para este trabajo detallado no contratarán más personal, pues la intención es que la plantilla actual contribuya en estas acciones. El documento prevé estadísticas sobre seis temas torales: participación ciudadana respecto a votantes por género y edad, nombres de candidatos, funcionarios de mesas directivas de casillas, observadores electorales, representantes de partidos ante los órganos desconcentrados, así como la integración de Consejos Municipales y Distritales. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

## Unidad de Comunicación Social

**Vía Libre-IEEH: partidos incumplen capacitación a mujeres:** Al interior del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) ya se está planteando modificar el reglamento interno relativo a la presentación y evaluación de la aplicación del 5 por ciento que deben hacer partidos para el tema de mujeres. Martha Alicia Hernández Hernández, consejera electoral del IEEH, refirió que, derivado del escenario vivido en el pasado proceso electoral local, se han retomado muchas experiencias para tratar de evitar que se repitan los errores cometidos. Destacó que se ha detectado que partidos no están ejecutando el 5 por ciento obligatorio para tema de mujeres en acciones que realmente impacten en una formación de cuadros políticos donde la mujer sea la protagonista. Por lo que, derivado de esta situación, durante la pasada jornada electoral los argumentos partidistas se repetían y señalaban que no había mujeres capaces para ocupar las candidaturas, y por ende los cargos de poder. Ante este escenario, explicó que si bien la fiscalización le corresponde al Instituto Nacional Electoral (INE), al interior del IEEH se pretende corroborar que estos recursos se apliquen para preparar a las mujeres en la política y no únicamente reciban cursos de manualidades. Que, si bien éstos no están mal porque les ayudan de alguna forma, es incongruente que los recursos no se destinen a temas políticos, cuando lo que se quiere revertir es la falta de participación, además de que por ley ahora es el 50-50 en candidaturas. Señaló que el reto será que durante el próximo proceso electoral local que será de curules locales, ya que la próxima legislatura que entrará en septiembre solo durará dos años, de modo que se pretende no ocurra lo mismo donde partidos registran más hombres que mujeres. **(Nelly Téllez, página 06)**

### PARTIDOS POLÍTICOS

**Criterio-Esperan repetir elecciones:** Militantes de los partidos Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del Partido Nueva Alianza (Panal), en Huazalingo, señalaron que esperarán a que las autoridades electorales anulen la elección municipal que se realizó el pasado 5 de junio, ya que presuntamente hubo irregularidades. Ambos institutos políticos coincidieron en que la candidata electa del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Mily Martínez Galindo, junto a su incondicional, el exalcalde de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi, entregaron dádivas en comunidades a cambio de que votaran por el sol azteca. "Ya recabamos todas las evidencias necesarias para que las autoridades electorales fijen una postura y se realice una nueva elección extraordinaria y que esta vez sí se pueda competir de una manera más limpia; sobre todo, no engañar a la población con falsas promesas que luego no cumplen" (sic), dijeron los inconformes de Morena. El de la Revolución Democrática en Huazalingo obtuvo mil 815 votos, mientras Morena consiguió mil 666 sufragios y el Panal mil 345. **(Rubén Juárez, página 14)**

**El Independiente-Capacitará PRD a regidores, alcaldes y diputados electos:** El Partido de la Revolución Democrática (PRD) capacitará a sus regidores, síndicos, alcaldes y diputados electos para evitar que después de tomar posesión de sus cargos abandonen las filas del sol azteca. "Existe el problema de que son candidatos y después de los años se olvidan de dónde surgieron", apuntó el líder perredista Ramón Flores Reyes. El curso que también abarcará la forma de gobierno del PRD en administraciones públicas será en agosto durante dos días en una primera etapa, impartido por personal del instituto de formación del partido. Así fue informado durante sesión de comité estatal, donde también los perredistas evaluaron los resultados de la elección del 5 de junio en cada uno de los municipios de la entidad. El PRD ganó 11 presidencias municipales, además de una diputación local y podría tener derecho a dos plurinominales. "Durante los anteriores comicios el PRD obtuvo resultados que no eran los planeados, sin embargo, no es el desastre que han señalado en algunas críticas que decían que desapareceríamos", abundó Flores Reyes. La delegación de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) efectuó la medida en abril pasado. **(Víctor Valera, página 02)**

**El Sol de Hidalgo-A UN MES DE LAS ELECCIONES...PULIDO en la DIRIGENCIA naranja:** A un mes de la elección en que Movimiento Ciudadano ganara tres alcaldías y lograra más de 80 mil 961 votos en la elección de diputados locales, que le valdrá tener un legislador de representación proporcional y mejores prerrogativas, Christian Pulido Roldán señala que no hay proceso alguno para que deje la dirigencia estatal de ese organismo político en Hidalgo. "No me han dicho lo contrario y sigo atendiendo y recibiendo, echándole ganas", comenta, agregando que no es correcto que hayan difundido su supuesta separación del cargo a

## Unidad de Comunicación Social

través de un comunicado, "pues a mí no me han notificado absolutamente nada hasta hoy, viernes. No sé que pase los próximos días". Y aunque le informaran de ello, agrega, "todo esto sería a través de un proceso, ya que fui elegido por asambleas, fui votado. En un momento dado, tendría que ser todo un proceso para destituir o cambiar o no sé lo que se les ocurra, pero al final del día sigo trabajando, visitando a mis municipios como algo normal". El indicado para iniciar ese proceso y la notificación de ello, apuntó, debería ser la coordinación intrapartidaria, en tiempo y forma, "de que estoy bajo alguna situación". Mientras tanto, Christian Pulido añade que el partido labora en horario normal, de 10:00 a 19:00 horas, y que su periodo como dirigente vende en diciembre de 2017, "y obviamente con opción a la reelección, pero hasta el día de hoy (ayer) sigo trabajando a favor Movimiento Ciudadano". En cuanto al balance de la elección, cometa que debieron ganar otros municipios. "Teníamos los candidatos idóneos, sin embargo, por diversas situaciones no se dieron. Hoy tenemos tres municipios e impugnamos Tlanalapa, donde consideramos que podemos ganar. Y bueno, en un saldo general, con el Nacional consideramos obtener más de 70 mil votos y lo superamos, consolidando algunos municipios". Se suma, dice, una diputación por la vía de representación proporcional, luego que en la actual 62 Legislatura no alcanzó, aunque sí en la 61 Legislatura, con Ramón Berganza, quien a la postre se declaró independiente por tener diferencias con la dirigencia nacional. "Queda el hecho de que pudimos hacer más, pero desafortunadamente dejamos fuera a candidatos ganadores por diversos temas y hubiéramos obtenido hasta seis o siete alcaldías. Sin embargo, hay que consolidar lo que tenemos, platicar con la gente. Lo que dio más gusto, es que la ciudadanía voto por buenos cuadros ciudadanos". Finalmente, a pregunta expresa, Christian Pulido consideró que el candidato al ayuntamiento de Pachuca resultó un rotundo fracaso, particularmente porque "fue algo que advertimos a la dirigencia nacional y, sin embargo, debimos continuar". **(Redacción, Ojo: Política)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

**Crónica-Mexicanos desde el extranjero: ¡a votar!** Inició el trámite de credenciales para votar en el extranjero para aquellos ciudadanos mexicanos que pretenden sufragar en la contienda presidencial de 2018, el Instituto Nacional Electoral (INE) comenzó con esta campaña para incentivar la participación de paisanos en comicios federales. Todos aquellos ciudadanos mexicanos mayores de 18 años que residen fuera del país, que tienen credencial para votar con fotografía y que soliciten su inscripción a la lista nominal de electores residentes en el extranjero del proceso electoral del que esté interesado formar parte. Para el caso de las elecciones en los estados, la mica para votar con fotografía deberá tener domicilio del estado de que se trate. Los ciudadanos que residan en el extranjero y deseen participar de la elección, deberán realizar el proceso de inscripción a la lista nominal de electores. En México, sólo 15 entidades federativas contemplan el voto en el extranjero para connacionales en comicios locales, en el caso de Hidalgo, su legislación electoral no incluye esta disposición. El INE conminó a los mexicanos que viven en el extranjero a solicitar mediante la red consular su mica para votar, para ello es necesario que realicen estas diligencias: presentar un documento de nacionalidad, identificación con fotografía y comprobante de domicilio en el extranjero, programar una cita en el respectivo consulado, finalmente consultar el estatus de la credencial. La credencial será enviada al domicilio por mensajería cuatro semanas después de la fecha del trámite. Después de tres intentos, estará disponible hasta 30 días en la oficina de correos más cercana. En caso de que el ciudadano olvide recoger la credencial, este documento regresará a México. Una vez que el paisano ya tenga su mica, tendrá que activarla en el sistema de consulta de trámites para evitar mal uso. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

**Crónica-Aplazan entrega de informes sobre las campañas:** Después de que el Instituto Nacional Electoral (INE) ajustó el calendario para la presentación y aprobación de los dictámenes y proyectos respecto de la revisión de informes de campaña correspondientes a procesos electorales locales 2015- 2016, será hasta el 14 de julio cuando el Consejo General avale estos documentos. La Comisión de Fiscalización trabajó arduamente esta semana para autorizar los proyectos de resolución sobre las irregularidades detectadas en los informes de ingresos y gastos de las campañas electorales en la Ciudad de México, Baja California, Quintana Roo, Sinaloa, Hidalgo, Aguascalientes, Durango, Zacatecas, Oaxaca, Tlaxcala, Tamaulipas, Puebla, Veracruz y Chihuahua. Derivado de las modificaciones al calendario para presentar informes de fiscalización, los partidos políticos, coaliciones y candidatos independientes tuvieron como límite el 1 de julio para entregar estos documentos, la Comisión de Fiscalización valoró estos dictámenes del 4 al 7 de julio. Luego, la

## Unidad de Comunicación Social

presentación de estos informes ante el Consejo General fue el 8 de julio, por tanto, la aprobación de los dictámenes consolidados y proyectos de resolución en los que se establecerán las sanciones será el próximo 14 de julio. Inicialmente, la fecha fatal para conocer los resolutivos de informes de campaña era el pasado 29 de junio, pero ante la carga de trabajo y retraso en entrega de documentos por parte de ciertos candidatos o partidos políticos obligó al órgano electoral a retrasar las resoluciones. Del periodo de precampañas, en los procesos electorales para gobernador y diputados locales, cinco agrupaciones políticas tuvieron irregularidades en los informes que representaron multas por un millón 645 mil 873 pesos. Respecto a la contienda de ayuntamientos, seis partidos políticos subsanarán penas económicas por 756 mil 513.74 pesos. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

**El Independiente-Espera TEH dictamen sobre gastos de campaña:** Las impugnaciones por rebase de gastos de campaña serán resueltas por el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) después del 15 de julio, luego que el Instituto Nacional Electoral (INE) rinda informe sobre fiscalización. Tales impugnaciones no pueden ser resueltas en una primera etapa, debido a que faltan los dictámenes de la autoridad federal, indicó Raciél García Ramírez, magistrado electoral, quien descartó que esa situación deje en estado de indefensión a los partidos políticos. "Después del 15 de julio estaremos en condiciones de proyectar los siguientes municipios que están impugnados por rebase de topes de gastos de campaña, aunque ya adelantamos algunos señalamientos como en casillas electorales." Los partidos políticos pueden impugnar el informe de gastos de campaña ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en caso de que no coincidan con el dictamen. El TEH deberá resolver las impugnaciones contra las elecciones de presidentes municipales, diputados y gobernador antes del 5 de agosto, con tal de que los partidos inconformes puedan acudir a la sala Toluca. De acuerdo con el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) fueron 19 impugnaciones contra la elección de gobernador; siete contra los comicios de diputados locales y 78 por las elecciones de presidentes municipales, lo que da un total de 104 quejas. **(Víctor Valera, página 02)**

### PLANO ESTATAL

**Criterio-A revisión cinco mil plazas, cuestan 75 mdp al mes: Fayad:** Cada mes, el Poder Ejecutivo del estado gasta 75 millones 497 mil 330 pesos en pago de salarios a trabajadores de base y de confianza de trece secretarías, organismos públicos y unidades de apoyo al gobernador Francisco Olvera Ruiz, que, en total, ocupan 5 mil 424 plazas. Todas, anticipó el mandatario electo Omar Fayad Meneses, serán analizadas para conocer si son indispensables en el aparato burocrático, que, comprometió, no engrosará más debido al crecimiento de los últimos sexenios. Anualmente, el gasto por sueldos asciende a 905 millones 967 mil 960 pesos, sin contar aguinaldos, de acuerdo con un análisis de Criterio al tabulador de sueldos y al resumen de plazas que elabora la Secretaría de Finanzas y Administración Pública, información disponible en el portal de Transparencia de gobierno, actualizada al 1 de abril de 2016. De los empleados al servicio del poder Ejecutivo, 4 mil 591 están contratados por el régimen de confianza; otros 833 son de base. De las plazas, mil 79 corresponden al nivel 9, de encargados de departamento, cuya percepción mensual es de 14 mil 898 pesos; por lo tanto, la suma de todos los salarios quienes ostentan ese cargo es 16 millones 74 mil 942 pesos. Asimismo, hay 430 directores, remunerados con 28 mil 631 pesos cada dos quincenas, por lo que sus servicios cuestan 12 millones 311 mil 330 pesos del erario. El informe elaborado por Finanzas refiere que existen 608 subdirectores, por los cuales, si su salario al mes es de 19 mil 75 pesos, paga 11 millones 597 mil 600. Otras 161 plazas son del nivel 12 (director general), cada una con sueldo de 41 mil 719 pesos. En total, mensualmente, el gobierno destina para ellos 6 millones 716 mil 759 pesos. A estas se suman 31 de nivel 13 (subsecretarios), por cada una se pagan 48 mil 48 pesos del presupuesto público, monto que en total asciende 1 millón 633 mil 632 pesos. Según el informe, existen 14 plazas de nivel 14 (secretario), con sueldo de 52 mil 278 pesos. Mensualmente cuestan, todos ellos, 731 mil 892 pesos, además de una plaza de nivel 15, que ocupa el gobernador Olvera Ruiz, con salario de 75 mil 339 pesos. De igual forma hay 57 técnicos generales en la nómina, cuyo pago asciende a 282 mil 321 pesos; 12 auxiliares técnicos, que entre todos cobran 58 mil 860 pesos; 15 auxiliares administrativos (73 mil 50 pesos) y 143 ayudantes generales (687 mil 687 pesos). En cuanto a los empleados de base, el puesto mejor remunerado es el de técnico especializado, con 6 mil 854 pesos mensuales. Actualmente, 343 personas están contratadas para ese cargo, por lo que la manutención total es de 2 millones 350 mil 922 pesos cada 30 días. En menor pagado es el de ayudante

## Unidad de Comunicación Social

general. En la administración pública hay 116 con esta plaza de 5 mil 465 pesos. La secretaría con más trabajadores asignados es Finanzas, con mil 344; seguida de la de Gobierno, con 919. **(Axel Chávez, página 06)**

### PLANO MUNICIPAL

**Crónica-Ponen fecha para iniciar con la entrega-recepción:** Iniciará la próxima semana, el proceso de entrega-recepción del ayuntamiento de Pachuca, informó la alcaldesa electa, Yolanda Tellería Beltrán. Comentó que ya se realizó un primer recorrido en todas las áreas del ayuntamiento, además que su equipo ya realiza la revisión de la documentación que existe a la mano sobre la administración pública para valorar las líneas de acción que realizará durante su mandato. En cuanto a los programas que cuentan con inversiones económicas, anunció que serán revisados para conocer el grado de utilidad de la ciudadanía, y citó como ejemplo el de Bicicapital, que catalogó como importante para plantear una nueva visión de municipio. "Tendremos que hacer adecuaciones para que cumplan un papel protagónico y de servicio". Sobre los grandes temas que los pachuqueños esperan una respuesta como los parquímetros, dijo que ya comenzaron a revisar los contratos y convenios desde el punto de vista jurídico para modificar lo que se tenga que hacer hasta encontrar que el negocio sea benéfico para los habitantes. Otro caso que citó fue el de la basura, "la cual no sabemos si será concesionada o el servicio será prestado por el ayuntamiento, porque hasta el momento no hemos tenido la documentación que ampara la actual concesión a Cambio Verde". Planteó que junto con un equipo de profesionales ya comenzaron a trabajar de tiempo completo, incluso a visitar otros municipios del país con buenas prácticas, para que "a partir del 5 de septiembre Pachuca tenga una administración pública acorde a las necesidades que nos plantearon durante la campaña". **(Jocelyn Andrade, página 10)**

### COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

#### Crónica-Balcón Político...

##### Las mujeres al poder:

Los comicios del pasado 5 de junio abrieron una enorme posibilidad para el sector femenino de nuestra entidad, pues por ley los partidos políticos se vieron obligados a postular en la mitad de los 84 municipios a mujeres que encabezaran las planillas, sólo que los resultados no fueron los esperados y de 17 mujeres que ganaron las elecciones para renovar ayuntamientos, nueve de ellas están en espera de la resolución de los tribunales, pues sus triunfos han sido impugnados. Más allá de los resultados y las revisiones en los tribunales, es importante resaltar que es positivo que la reforma a la ley electoral, de 2014 obligara a los estados a armonizar sus respectivas leyes electorales locales, para abrir así más oportunidades para las mujeres en la lucha político-electoral. Unas declaraciones del gobernador electo, Omar Fayad Meneses, sobre haber postulado mujeres "poco competitivas", electoralmente halando, generaron reacciones especialmente en el sector femenino y algunas defensoras de los derechos de la mujer calificaron sus comentarios como "misóginos". Históricamente los espacios de poder para las mujeres no son de fácil acceso, pues pareciera que están reservados sólo para los varones. Eso, por fortuna, ha ido cambiando paulatinamente y cada vez más un considerable número de mujeres acceden a cargos de representación proporcional o en la administración pública. Tenemos ejemplos de mujeres exitosas en la política, como quienes forman parte del gobierno federal o están en el Poder Legislativo Federal y en Hidalgo hay mujeres en el gabinete gubernamental. Lo cierto es que los partidos políticos tendrán que trabajar intensamente en la formación de más y mejores cuadros femeninos, para que entonces las contiendas sean parejas y no se den oportunidades a las mujeres en espacios donde casi está garantizada su derrota, sólo por cumplir con el requisito de ley. Actualmente sólo 5 mujeres son presidentas municipales y de confirmarse los 17 triunfos del 5 de junio, se daría un paso importante, pero insuficiente en esa lucha por la equidad.

**(Carlos Camacho, página 03)**

## Unidad de Comunicación Social

### Crónica-EN LA MIRA

#### Resolverán denuncias:

El titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae) de Hidalgo, José Arturo Sosa Echeverría, informó que la próxima semana se resolverán las primeras denuncias presentadas durante el proceso electoral pasado de gobernador, diputados locales y autoridades de los 84 ayuntamientos. Preciso el funcionario que al principio fueron más de 100 denuncias que se integraron; no obstante, las redujeron a 95 investigaciones, ya que muchas de ellas se integraron en una sola, pues eran similares en los hechos. De esta forma, a un mes de la elección concurrente local en Hidalgo, el funcionario dijo que "un número importante" de denuncias "se está acumulando en una sola para eficientar el trabajo; por ejemplo, teníamos denuncias de personas que recibieron en sus teléfonos celulares mensajes de texto de amenazas -'si votas te va a pasar algo'- un día previo a la jornada electoral". Es por ello que la próxima semana se remitirán al Tribunal de Justicia o archivarán las primeras denuncias "en las que no deducimos ningún ilícito, es decir, en aquellas donde el denunciante no aporta elementos probatorios que pudieran derivar en la imputación de la conducta ilegal. "Un ejemplo reiterado es que de repente les hacían la llamada y lo único que denunciaban es la coacción del voto en una localidad, aunque no refieren nombres de personas", agregó. Las investigaciones de las 95 denuncias electorales recibidas en la Subae son procesadas a través de los servicios periciales que involucran a ministerios públicos y policías de la coordinación de investigación. Las conductas más denunciadas durante el proceso electoral pasado fueron: coacción del voto y entrega de propaganda electoral durante el periodo de reflexión (días previos a la jornada); personas que intentaron inhibir la participación ciudadana a través de amenazas e intervenciones de servidores públicos en el proceso electoral. En tanto, trascendió que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), solicitará que el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) resuelva, a la brevedad posible, 18 juicios de inconformidad pendientes, presentados contra cómputos distritales de la elección de gobernador del pasado 5 de junio, que interpuso el Partido Acción Nacional (PAN). Dentro de los asuntos en instrucción, los magistrados federales analizarán el expediente SUP-JE-74/2016, que "solicita excitativa de justicia respecto a requerir por parte de esta Sala Superior al órgano jurisdicción de Hidalgo que resuelva lo más pronto posible estas impugnaciones. Hasta ahora el pleno jurídico electoral de Hidalgo resolvió poco más de 80 juicios de protección de derechos políticoelectorales, siete recursos de apelación y cerca de 35 procedimientos especiales sancionadores, pero todavía no sesionan para emitir sentencia de poco más de 100 juicios de inconformidad.

**(Francisco Paredes, página 04)**

#### Milenio-Pájaro Carpintero...

**:Que** Ayer pasajeros de un autobús procedente de **Pachuca** a **Tula** sufrieron un asalto en la autopista **Arco Norte**; las personas a bordo señalaron que un sujeto que subió en la estación **Villas de Pachuca** los asaltó y se bajó con sus pertenencias en la caseta de cobro de **Ajoloapan**. Relatan que la empresa transportista no ofreció el apoyo necesario a las víctimas al llegar a su destino, dejando varada a una señora a la que le quitaron todo. La empresa que recorre dicha ruta desestimó versiones y dicen que no levantaron la denuncia.

**:Que** el único que levanta la mano en **Ixmiquilpan** para la dirigencia municipal del **PRI** es **Jacinto Mendoza**, y es que dicen que es de los pocos que se quieren aventar el paquete de mantener al priismo unido en esta región en la que el **PAN** ha prevalecido gracias a los hermanos **Chárrez Pedraza**. Además dicen hay una desbandada de tricolores luego de los resultados de las pasadas elecciones, dicen que algunos se han sumados a los panistas otros, de plano, se retiraron de la política.

**(Redacción, página 06)**

## Unidad de Comunicación Social

### Milenio-Función Sabatina...

#### LA ESTELAR

##### Enrique Cadena vs Adolfo Ochoa

Esta semana, nuestro ring se traslada al Valle del Mezquital, donde vuelve a escena el presidente municipal de Nopala, Adolfo Ochoa, quien ahora es acusado de corrupción, abuso de autoridad, mal uso de recursos públicos y programas sociales, además de negarse a esclarecer la nómina de trabajadores en el ayuntamiento y la flotilla vehicular del mismo. El retador es Luis Enrique Cadena García, líder de una asociación ciudadana en la demarcación a la que han llamado "Consejo Consultivo" y que ha montado una resistencia desde hace varias semanas en demanda de un pliego de cuatro puntos, que contempla la aclaración de los famosos tinacos utilizados para la compra de votos a favor del Partido Verde en las recientes elecciones, el supuesto uso de vehículos y combustible para fines no oficiales, la presencia de "aviadores" en la nómina de la presidencia municipal y la petición de renuncia de los elementos policiacos que han abusado de sus funciones para, entre otras arbitrariedades, coaccionar el voto. Cadena García está tan comprometido con su causa, que ha manifestado su interés por llevar esta función estelar al colosal ring del Congreso del Estado.

#### ÚLTIMO ROUND

Tras el anuncio del recorte al presupuesto para la Feria de Pachuca, esperamos de corazón que no se vaya a parecer a estos *horrores*.

#### (Redacción, página 06)

#### Criterio-Se dice que...

que el gobernador electo Omar Fayad Meneses no para su actividad; ayer, el priísta se reunió con los 52 delegados federales que trabajan en Hidalgo. El futuro mandatario estatal estuvo acompañado por el coordinador de la Transición en el estado, Israel Félix Soto, quien cada vez se hace más visible al lado Fayad Meneses.

que flaco favor fue el que quiso hacer el diputado del PAN, Juan Carlos Robles Acosta, a su compañero de bancada Guillermo Galland Guerrero al hacer circular justo el viernes de la semana anterior una foto juntos en la que afirmaba que el accidente de motocicleta que había sufrido éste junto a un acompañante no había sido mayor a unos raspones, cuando lo cierto es que Galland Guerrero incluso tiene que utilizar una andadera para poder caminar con dificultad mientras se repone.

que se está formando un grupo contra Asael Hernández Cerón, presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), pues luego de imponer candidaturas durante el proceso electoral y rehusarse a informar sobre los estados financieros de este instituto, panistas como Pablo Gómez y Prisco Manuel Gutiérrez han comenzado a conformar un grupo opuesto al dirigente albiazul con tal de que no se reelija, pues de lograrlo aseguran que impondría a su hermano, Santiago Hernández como coordinador de los diputados blanquiazules en el Congreso local.

que ya suenan nombres para integrarse a la próxima administración municipal en Pachuca, que encabezará Yolanda Tellería, tal es el caso de Alejandro Sánchez, ex secretario de Obras Públicas en el periodo de gobierno de José Antonio Tellería, ¿será cierto que Daniel Ludlow, esposo de la alcaldesa electa, quiere una administración prianista?

## Unidad de Comunicación Social

que grupos de taxistas de Pachuca y su área metropolitana solicitarán al próximo gobierno estatal no dar más concesiones para esta modalidad de transporte, pues se dice que en las próximas semanas podrán entrar en servicio alrededor de 3 mil nuevos taxis, concesiones que serán asignadas a burócratas que saldrán con la administración, por lo que los trabajadores están "preocupados" ante este panorama al considerar que los nuevos taxis vendrán a disminuir su trabajo

**(Redacción, página 02)**

### La Crónica de Hoy-La Esquina...

Parece que Filiberto Hernández ya es "cliente" pues en el tema de transparencia, aunque él diga lo contrario: simplemente "las cuentas no salen". Ahora el tema está relacionado con los proveedores pues, un sector de estos, indican que no han recibido el dinero comprometido. Siendo un tema delicado, la situación está en que de ser cierto se hablaría de presentación de documentos falsos porque en la alcaldía se dice que los comprobantes incluso ya fueron auditados.

**(Redacción, primera plana)**

### La Crónica de Hoy-Arriba...

**Arriba-PABLO PÉREZ:** Pérez Martínez como subsecretario de Administración y Finanzas, área de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo, aparece como una de las piezas clave para el óptimo desarrollo de actividades, esto claro bajo los mejores estándares y para siempre aprovechar al máximo los recursos, ello para mantener en tiempo y forma las actividades correspondientes a esta dependencia.

**Abajo-FEMÍN GARRIDO:** Siendo secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Garrido Baños deja un "mal sabor de boca" pues no se hace notar y es que si bien esta dependencia ha sido desaprovechada lo cierto es que pese a tener experiencia su papel no expone mucho de lo que podría hacer. ¿Será cuestión de tiempo? Habrá que esperar.

**(Redacción, página 02)**

### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### LUNES

**Resulta que en un municipio cercano a Pachuca el actual alcalde electo tuvo la "feliz idea" de entrar a una iglesia y decidió llevarse un estandarte con una imagen religiosa, acto seguido: al mero estilo de Don Miguel Hidalgo se paseó por la demarcación. Esa decisión bastaría para "tirar" la elección en la referida municipalidad, de ahí que este 11 de julio el Tribunal Estatal Electoral sesionará para resolver este caso.**

#### PIRATA

**Aseguró la PGR Hidalgo videogramas y fonogramas, mismos que encontraron en Tizayuca.** Esto en operativo realizado por elementos de la Policía Federal Ministerial de la Agencia de Investigación Criminal quienes lograron identificar los puestos semifijos, donde a simple vista se apreciaba la venta de discos "pirata", fueron: 18 mil piezas en formato DVD, 5 mil 500 en formato CD y 23 mil 500 portadillas, dando un total de 47 mil. **Dicho material apócrifo fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público de la Federación quien integra la Carpeta de Investigación correspondiente en contra de quien o quienes resulten responsables del delito Violatorio a la Ley de Derechos de Autor.**

## Unidad de Comunicación Social

### FERIA

**Para la Feria de Nuestra Señora de Los Ángeles, el director de Bombeos y Protección Civil de Tulancingo, Jesús García Ávila, apuntó que trabajaron con el comité organizador para capacitar a los comerciantes sobre uso y manejo de extinguidores, además de primeros auxilios básicos; enfatizó que revisaran instalaciones eléctricas y de gas, no mayores de 20 kilogramos.**

Recordaron los grillitos que el saldo del año pasado, en cuanto a accidentes, fue de tres personas lesiones propias del trabajo, una enferma, una fuga de gas, un corto circuito y una falla de juego mecánico. Ahora la meta es finalizar con saldo blanco.

(Redacción, página 02)

### PLANO NACIONAL

**El Universal-Hacen cargada en PRI en favor de Ochoa Reza:** Los sectores obrero, campesino y popular del PRI expresaron su respaldo a Enrique Ocho Reza para dirigir al revolucionario Institucional. La primera manifestación corrió a cargo de la confederación de Trabajadores de México (CTM), cuyo líder, Carlos Aceves del Olmo, recibió al ex director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en una reunión privada de 25 minutos. **(Julián Sánchez, Juan Arvizu y Ariadna García, primera plana)**

**La Jornada-Mediará la SG entre la CIDH y padres de los 43 para seguir la indagación:** La Secretaría de Gobernación (SG) aceptó con los padres y madres de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero, ser interlocutora ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para la construcción del mecanismo especial de seguimiento en la investigación del caso Ayotzinapa. La dependencia entregará el lunes el borrador de una propuesta a los paterfamilias, que considere las peticiones que han hecho para el mecanismo: que esté integrado por dos comisionados de la CIDH –entre ellos el presidente del organismo, James Cavallaro–, con un equipo operativo permanente, con un número mínimo de dos integrantes de la secretaría ejecutiva de la misma Comisión, con estancias y visitas de manera ilimitada en el país. Además, que tengan acceso pleno a toda fuente de información del caso y que los comisionados puedan estar en México cada dos meses para monitorear la investigación. Primero, que Gobernación se compromete a ser el principal interlocutor con la CIDH para ver lo relativo al mecanismo y trabajar la agenda con nosotros, dijo el abogado Vidulfo Rosales. Segundo, que Gobernación trabajará el borrador para el mecanismo este fin de semana; tercero, se hará una calendarización de reuniones mensuales entre los padres y el titular de la SG, Miguel Ángel Osorio Chong, y cuarto, la Policía Federal responderá a los requerimientos de los padres para realizar búsquedas ciudadanas en los próximos meses. **(Alma E. Muñoz y Gergoína Saldierna, primera plana)**

**Excélsior-PRD-EDOMEX le coquetea a Morena:** Rumbo a la próxima renovación de la gubernatura, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Estado de México busca una alianza con el del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Pese a la exitosa mancuerna que formó con el Partido Acción Nacional (PAN) en los pasados comicios, el PRD dio a conocer que su prioridad es ponerse de acuerdo con el resto de la izquierda. Luego “podemos ir construyendo una alianza con otro partido distinto a los de izquierda”, explicó Omar Ortega Álvarez, dirigente del PRD mexiquense. **(Redacción, página web)**

## Unidad de Comunicación Social

### COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-Trascendió...

**:Que** hay especies políticas que nomás no evolucionan.

Como en las épocas de **Fidel Velázquez**, viejo líder que apenas se enteraba de quién sería el candidato presidencial, organizaba una conferencia para destaparlo y darle su apoyo, ayer los sectores obrero y popular salieron a cerrar filas con el elegido para dirigir el partido, **Enrique Ochoa Reza**.

El presunto candidato de unidad, quien negó en el pasado reciente su militancia tricolor, no tenía por qué ser diferente y ofreció que mantendrá una comunicación unida y abierta con el presidente **Enrique Peña Nieto** y afirmó que el PRI debe estar siempre orgulloso de contar con su "mayor activo", que es el jefe del Ejecutivo.

**:Que** a pesar de que el jefe delegacional de la Cuauhtémoc, **Ricardo Monreal Ávila**, promovió la demolición del edificio de Benjamín Hill, punto de distribución de droga en la colonia Condesa de la Ciudad de México, hoy no otorgó ninguna entrevista para hablar al respecto.

Lo único fue un tuit en el que se deslindaba y agradecía al Gobierno de la Ciudad de México la decisión.

**:Que** a raíz de la muerte del gorila *Bantú*, el coordinador del PVEM en la Cámara de Diputados, **Jesús Sesma**, propuso endurecer los protocolos de cuidado y traslado de animales en los zoológicos y hasta sugirió que se establezcan controles veterinarios estrictos.

Ya se habían tardado en subirse al caso.

**:Que** por cierto, la ex diputada perredista y ex colaboradora de **AMLO**, **Polimnia Romana**, convertida al PRI-PVEM, promueve en la plataforma Change.org una petición al jefe de Gobierno, **Miguel Ángel Mancera**, para que cierre definitivamente el Zoológico de Chapultepec por la falta de profesionalismo de su personal, luego de la muerte del gorila *Bantú*.

Pues por qué no se iban a subir también. Faltaba más.

**:Que** ayer, luego de la reunión del secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, con familiares de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, algunos de los padres, incluido su abogado, **Vidulfo Rosales**, acudieron a las instalaciones de la sección 9 adherida a la CNTE. El motivo, desconocido...

**:Que** el jefe de Gobierno, **Miguel Ángel Mancera**, quiere dejar claro que el apoyo a los taxistas para cambiar sus unidades por vehículos híbridos no es un "apapacho" al gremio y no tiene ningún fin político, sino que es parte del plan para mejorar la calidad del aire en la capital. Bueno.

**(Redacción, página 02)**

#### El Universal-Bajo Reserva...

##### La unción en el PRI

Hace sexenios no se mostraba el músculo de la cargada de los tres sectores del PRI para ponerse al lado del próximo dirigente del partido. Por la mañana, el sector obrero dio su aval a Enrique Ochoa Reza. Más tarde se unieron a la causa, en cascada, el popular y el campesino. Al unísono, la estructura del tricolor convocó a los 600 consejeros políticos nacionales para la reunión del martes 12 de julio: la ceremonia de unción del ex director de la Comisión Federal de Electricidad. La invitación llegó también al ex dirigente nacional, Manlio

## Unidad de Comunicación Social

Pablo Beltrones, nos comentan. El sonorenses, quien se tomó un par de semanas de asueto, ¿asistirá a la reunión o mantendrá distancia en la sucesión? Ya se verá en los próximos días qué tan cohesionado está el Revolucionario Institucional.

### **Interparlamentaria México-EU**

El presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, dio a conocer que la próxima Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos será en noviembre y se perfila para que el estado de Guanajuato albergue a los legisladores de ambos países. Nos cuentan que al interior de San Lázaro se analizan otras sedes, pero los diputados quieren presumir a los congresistas estadounidenses un sitio con mucha riqueza cultural. Además, nos comentan que es muy probable que cuando se realice la interparlamentaria haya una nueva presidenta o presidente de Estados Unidos, pues la elección presidencial será el próximo 8 de noviembre. La agenda bilateral estaría llena de retos con el cambio de gobierno en Washington, nos mencionan.

### **Edomex, laboratorio para 2017**

Desde ahora se prepara la madre de todas las batallas electorales de 2017: los comicios del Estado de México. Algunos políticos mexicanos comienzan a hablar de tejer un gran acuerdo de partidos para lanzar una candidatura de "perfil ciudadano" y hacer frente a la poderosa maquinaria del PRI. ¿Qué antecedentes hay en este esquema? Nos comentan que fue el caso de Enrique Alfaro, quien ganó la alcaldía de Guadalajara bajo las siglas de Movimiento Ciudadano, y recientemente el del panista Javier Corral, quien ganó el gobierno de Chihuahua con el PAN, pero acompañado de organizaciones sociales y liderazgos del PRD. Quienes se apunten deberán pasar por un pro-ceso de elección primaria. Apenas son ideas sueltas, pero ya andan sobre la joya de la corona del próximo año.

### **Festejo de la PF**

Bajo investigación por los hechos en Nochixtlán, Oaxaca, donde hubo nueve muertos y decenas de heridos – entre ellos elementos policiacos-, el Comisionado de la Policía Federal, **Enrique Galindo**, prepara una fiesta para su corporación, a la que asistirán integrantes del gabinete presidencial. Nos comentan que el evento se realizará en la Ciudad de México el próximo 13 de julio, con motivo del 88 aniversario de la PF. Por decreto presidencial se toma esa fecha y se señala 1928 como el origen histórico de la corporación con el establecimiento del Escuadrón de Agentes Vigilantes. ¿El festejo significará que don Enrique no será removido de su cargo al frente de la PF?

### **(Redacción, página 02)**

### **Reforma-Templo Mayor...**

UNA SONRISA de esas que no se borran ni con cirugía plástica trae el dirigente panista **Ricardo Anaya**. AL CAPITAL político que sumó con las victorias en las elecciones de junio se suma que, hoy por hoy, el **PAN** es el partido con mayor estabilidad interna. LOS PRESIDENTES del **PRD** y el **PRI** renunciaron y dejaron un par de interinatos que no se sostuvieron. MIENTRAS los perredistas coleccionan presidentes sustitutos que duran cada vez menos, los priistas llegan divididos a la elección del sucesor de Manlio Fabio Beltrones y corren el riesgo de perredizarse. Y PENSAR que en 2014 se hablaba de la crisis del PAN.

**TRES NOTICIAS** recibió el gobernador de **Coahuila, Rubén Moreira**. LA BUENA: que a lo mejor **Armando Guadiana** no se da: lanza como candidato independiente a la gubernatura. LA MALA: que la razón es que lo fue a ver **Yeidckol Polevnsky** para ofrecerle la candidatura de Morena. LA PEOR: que de nada le servirá a Moreira el trabajo que ha hecho su gente para ponerle trabas a los independientes, si su principal opositor acepta la oferta del partido de **Andrés Manuel López Obrador**.

## Unidad de Comunicación Social

PARECE que el espíritu de **Chespirito** vive en la **Comisión Ambiental de la Megalópolis**. TRAS decretarse ayer la contingencia aplicaron la de la **Chimoltrufia**, que como dice una cosa dice otra. PRIMERO informaron que hoy no circularían autos con engomado 1 y 2 con placas de terminación impar. Y MINUTOS después salieron con que no circulaban todos los hologramas 1 y 2 sin importar su matrícula. el t UNA DE DOS: o se les chispoteó o es que no les tienen pre paciencia.

YA SE ESTÁ haciendo costumbre -y mala- que los senadores incumplan leyes que ellos mismos aprueban. ES EL CASO de la **Ley de Disciplina Financiera**, la cual -la incluye la integración de una Comisión Bicameral para analizar la estrategia de ajuste a las finanzas de entidades con problemas de endeudamiento. Y MIENTRAS los diputados ya designaron a sus cuatro representantes, en **la Cámara alta** no han nombrado a los cuatro que les corresponden. AL INTERIOR del **Senado** se dice que la fracción del **PRI** tiene frenado el proceso pues no quieren que se ponga lupa a las deudas contraídas por gobiernos de entidades en donde los tricolores van de salida, como Chihuahua, Quintana Roo y Veracruz. ¿SERÁ cierto que quieren dejar que los gobernadores salientes contraigan deudas "fast track" y le dejen el paquete a las nuevas administraciones? Es pregunta hipotecada.

**(Redacción, página 10)**